



Alterszentrum Wehntal
Schöne Aussichten...

Leitbild des Altersheimes Wehntal ein Betrieb der Stiftung Alterszentrum Wehntal

Das Leitbild dient als Grundlage bei der täglichen Arbeit. Es hilft den Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern bei der Suche nach Problemlösungen und bei der Entscheidungsfindung.

Das **Alterszentrum Wehntal** liegt in der Nähe der S-Bahn-Station Schöfflisdorf-Oberweningen. Neben den 26 Alterswohnungen (2009) besteht seit 1982 ein Altersheim (AWH), welches 42 Pensionär*innen ein Zuhause bietet. Für Gäste steht ein Feriengastzimmer zur Verfügung. Die hellen, grossräumigen Zimmer sind alle mit Dusche / WC und Balkon oder Sitzplatz ausgestattet. Eigene Möbel können mitgebracht werden.

Auftrag

Das AWH bietet Begleitung, Wohn- und Lebensraum für betagte und / oder pflegebedürftige Seniorinnen und Senioren. *Allfällige, medizinisch begründete, Übertritte in ein Pflegeheim werden in den Angehörigen getroffen.* Das Heim ist politisch und konfessionell neutral.

Personen aus den Stiftergemeinden haben bei der Aufnahme Vorrang.

Trägerschaft

Die Stiftung Alterszentrum Wehntal bildet die Trägerschaft.

Organisation

In den Statuten vom 24.11.2005 ist die Organisationsform und der Kompetenzbereich der Führungsorgane geregelt.

In der Heimordnung sind die Regeln des Alltags festgehalten.

Ziele

Die **Pensionär*innen** können ihren Interessen und Möglichkeiten entsprechend entscheiden, wie sie ihre Freizeit gestalten und die Beziehungen untereinander pflegen wollen.

Das Heim soll für sie ein Ort der Geborgenheit sein. Lebensqualität und wohnliche Atmosphäre stehen dabei im Vordergrund.

Ihre persönliche Intimität wird geachtet und geschützt.

Die **Mitarbeiter*innen** begleiten, betreuen und unterstützen die Bewohner*innen in der Erhaltung ihrer grösstmöglichen Selbständigkeit. Ihr Handeln ist auf das Wohlergehen der Pensionär*innen ausgerichtet. Sie verhalten sich offen, einfühlsam und diskret.

Die **Geschäftsleitung** gewichtet die einzelnen Bereiche (Pflege und Betreuung, Hauswirtschaft und Administration) ausgewogen und kümmert sich um einen effizienten Einsatz der materiellen und personellen Mittel. Sie koordiniert die Zusammenarbeit der Mitarbeiter*innen und pflegt das Wohl der Pensionär*innen.

In der Personalführung orientiert sie sich an einem zeitgemässen Menschenbild und bemüht sich um Transparenz bei der Entscheidungsfindung. Sie ist für eine adäquate Öffentlichkeitsarbeit verantwortlich.

Öffentlichkeitsarbeit

Das Altersheim ist offen und nimmt am Geschehen im Dorf teil. Mit einem offenen Mittagstisch und kulturellen Veranstaltungen soll auch die Dorfbevölkerung Gelegenheit haben, Kontakte zu den Heimbewohner*innen zu knüpfen und aufrecht zu erhalten.

**Nicht da ist man zuhause,
wo man seinen Wohnsitz hat,
sondern wo man verstanden wird.**

Christian Morgenstern

Dieses Leitbild tritt mit der Genehmigung durch den Stiftungsrat ab 01.01.06 in Kraft.

Stiftung Alterszentrum Wehntal

Der Präsident
des Stiftungsrates

Reto Vils

Der Vizepräsident
des Stiftungsrates

Rainer Bussmann